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财经

“新三板扩容”、“年内最大IPO”、“工业数据不给力”……

多重利空齐袭 沪指跌破2300点
中粮控股换帅
于旭波接替宁高宁

任董事会主席

本报讯 28日中国粮油
控股公告称，宁高宁不再担任
董事会主席，但继续担任公司
非执董。于旭波担任董事会主
席，并继续担任公司执董及提
名委员会主席。吕军担任董事
总经理及公司执董。上述变动
自3月28日起生效。

据中国粮油28日公布财
报，股东占纯利达23 . 68亿元，
同比升39 . 16%。截至午盘，股
价逆市倒涨 4 . 49%报 5 . 58港
元，暂成交547万股。

中粮集团新闻发言人殷
建豪28日向财新记者证实，宁
高宁“原来在上市公司的职位
就属于‘兼职’”。28日的公告
内容，完全属于中粮在“上市
公司”层面的正常人士安排，
而中粮集团总部近期内没有
任何重大人事变动，宁高宁依
旧是中粮集团董事长，目前没
有任何离任计划。 (辛财)

三大乳企年报

业绩很靓丽
豪掷70亿广告费

本报讯 国内三大上市
乳业巨头伊利、蒙牛、光明
2011年年报均已公布。数据显
示，这是继2008年三聚氰胺事
件以来三大乳企公布业绩最
好的一次。其中，伊利净利润
同比增长 133%，光明营收首
次突破百亿，蒙牛全年收入
373亿元。三家乳业巨头之中，
伊利业绩增速最佳。

值得注意的是，三大乳企
广告投入均可谓大手笔，去年
全年合计达到69 . 16亿元，日
均约1900万元。

蒙牛财报显示，公司全年
的广告和宣传支出占到了总
收入比例的7 . 6%，金额为28 . 4

亿元，较上一年的23 . 6亿元增
长了20%。光明乳业年报同样
显示，去年全年公司广告费用
发生额达到4 . 24亿元，比2010

年的3 . 52亿元增长了20 . 45%。
而伊利的广告促销费有所下
降，由2010年的38 . 26亿元，降
至去年的36 . 52亿元，下降了
1 . 7亿元。 (辛财)

本报济南 3月 28日讯 (记者
桑海波 实习生 于丹 高源骏)

市场脆弱的神经，经不起太多利
空的折腾。“新三板扩容加速”、“年
内最大IPO”、“工业数据不给力”、

“3月CPI或大幅反弹”……28日，
股市遭遇一系列偏空消息的“围
城”，指数开盘后即一路下行，沪指
跌破2300点报收于2284 . 88点，创
下半个月内二度惨跌。

春日的暖阳，温暖了万物，却
照不进股民的心里。受隔夜美股下

跌影响，28日，两市股指跳空低开，
煤炭、有色两大资源板块联袂下
挫，截至收盘，沪指报收于2284 . 88
点 ，重 挫 6 2 . 3 0 点 ，跌 幅 高 达
2 . 65%；深成指报收于9531 . 15点，
重挫3 . 15%。两市个股涨少跌多，
约40只股票跌停，尤其是创业板大
跌超5%。

“从消息面看，市场上偏空因
素较多，导致了市场弥漫着恐慌气
氛。”分析人士称。“砸盘”的利空消
息之一，即为对市场扩容的担忧。

27日，国务院副总理王岐山在北京
考察中关村非上市公司股份转让
试点工作，并表态探索建立全国统
一场外交易市场，预示新三板扩容
加速。

巨额 IPO更是股市“听不得”
的消息，偏偏年内最大IPO中信重
工将于本周五上会。据悉，该公司
拟登陆上证所，募资规模达到了41
亿元，为今年上会公司之最。

“1-2月工业企业利润27个月
来首现负增长”的消息，则引发了

市场对经济运行状况的担忧。另
外，“向钱葱”引领了新一轮物价上
涨，当前分析人士普遍认为，清明
节后将公布的 3月CPI将大幅上
涨。

“目前市场正处于调整期，投
资者短期内最好观望等待”。证券
分析人士指出，3月底到4月上旬
是经济数据密集发布期，市场更多
的是关注数据本身，而低于预期应
该是大概率事件，因此在这一阶段
市场可能继续维持调整的态势。

首届世界晋商

大会来鲁邀商

本报济南 3月 28日讯 (记
者 马绍栋) 记者从28日召
开的“首届世界晋商大会山东
邀商招商会”上了解到，此次
山西发布了“2012重点招商引
资项目”920多个，这些项目拟
引进资金9180 . 4亿元，项目涉
及煤炭、煤化工、文化、旅游等
十大产业。

据山西省工商联副主席
王建华介绍，首届世界晋商大
会将于今年8月19日至20日在
太原举行，预设规模为1000余
人，其中包括海内外、省内外
晋商代表850人。

此次发布的920个重点招
商 引 资 项 目 拟 引 进 资 金
9180 . 4亿元，所涉及的煤炭、
焦化、冶金、电力、装备制造、
煤化工、新型材料、文化、旅游
等产业有很多都是山东企业
的特长，山西商会将为两方牵
线搭桥推进优势互补合作。

中国有270万人资产超600万
平均年赠礼消费15万

本报讯 胡润研究院发布
《2012中国高净值人群消费需求白
皮书》显示，目前中国个人资产在
600万元以上的高净值人群达到
270万人，旅游、养生保健、子女教
育是他们最关注的服务内容。

在这份白皮书中，“高净值人
群”被定义为个人资产在600万元

以上的人群。胡润研究院的调查显
示，目前中国满足这一条件的人群
达到270万人，平均年龄为39岁，
其中，个人资产达到亿元以上的高
净值人群数量约6 . 35万人，平均年
龄为41岁。

调查显示，中国的高净值人群
最希望得到金融服务的消费领域

是旅游，有6成高净值人群表示会
选择旅游方面的消费金融服务。此
外，半数高净值人群青睐养生保健
方面的服务，超过1/3的高净值人
群选择子女教育类的服务。85%的
高净值人群有计划送孩子出国留
学，亿元资产以上的高净值人群中
则高达90%。

白皮书称，高净值人群每年的
赠礼花费约15万，占平均年消费的
10%；亿元资产以上的高净值人群
则超过26万。手表是高净值人群最
常赠送给男士的礼物，不过在亿元
资产以上的高净值人群中，红酒是
最常见的礼品。

(据《京华时报》)

个人信息不设防

垃圾短信不堪其扰

“××楼盘盛大开盘”、“××
商场促销大战周末开打”、“本公司
常年代办驾驶证、身份证、学历等
一切证件”、“亲，我在外地手机没
钱了，请汇款到这个账号”……这
些垃圾短信，对大多数手机用户来
说都不陌生。

就在3月份，一条“济南市社保
局通知：你有一笔社保补贴金4800
元尚未领取，请及时办理，详情来
电咨询××号码”的短信，出现在
很多省城市民的手机上，有部分市
民拨打咨询电话，被告知要提供存
款账号和密码，方能发放补贴。

济南市社保局和公安局人士
判定，这是典型的垃圾短信诈骗，
不法分子意图通过大量群发短信
的方式寻找可乘之机。

在日前召开的全国两会上，人
大代表、广州市公安局政治部人事
处副处长陈伟才透露，去年全国短
信诈骗案件10万多起，经济损失达
40多亿元。“对于诈骗短信，一般人
不会相信，但据抓获的犯罪分子供
述，发一万条短信就有五六人上
当。”陈伟才说。

而在用户举报的各类垃圾短
信中，打折促销、发票假证、地产中
介、美容保健、移民留学、金融理财
等广告服务类垃圾短信占比高达

76%，而冒充亲友欺诈、中奖钓鱼
诈骗、虚假慈善捐款等恶意欺诈类
短信比例也达到了24%。

在省城一些打着客户信息采
集、信息技术获取名目的隐蔽广告
里，数百甚至数万市民的电话号码
等个人信息，以每百个几元钱到几
十元钱的价格被廉价出售。一位宣
称拥有众多年收入过百万优质客
户信息的商家通过即时通讯工具
告诉记者，“保证联系方式真实，因
为部分电话是由用户消费完成后
自愿填写的，如会员卡、优惠单、注
册信息等，是我们从商家那里复印
买来的。”

群发公司与运营商勾结

个人隐私变商机

在垃圾短信治理上，工信部早
在2008年就设立了举报平台，用户
在收到垃圾短信时，可直接转至
12321进行举报。三大运营商也公
布了各自的举报平台，但垃圾短信
对市民的骚扰却丝毫没有减少。

日前央视“3·15”的调查暗访，
便揭开了一条令人触目惊心的垃
圾短信公司与运营商勾结发送垃
圾短信的黑色利益链。

在山西临汾市，一个十多平米
的写字间、2台电脑、一套短信群发
软件，就构成了一个垃圾短信发送
的全部设施。这家垃圾短信群发公
司的负责人说，该公司主要通过电

信公司的服务器和通道将短信群
发出去。即使遇到了电信运营商的
屏蔽或者过滤，这家公司也能通过
其软件和技术摆脱。

记者咨询省城多家短信群发
公司了解到，目前群发短信的价格
多在每条5分到1角钱之间，而发
送速度则在每秒钟200条左右。部
分公司表示，在“十一”、春节长假
期间的促销旺季，每天的垃圾短信
能发送数百万条之多。

正是垃圾短信市场需求的旺
盛，不少SP公司甚至打起了空置
的小灵通通道的主意，同样在央视
的报道中，一家位于上海的短信群
发公司经理介绍，现在不仅电信、
移动、联通的通道能发送，而且从
2009年开始，随着用户的大量减
少，小灵通逐渐淡出了市场，我们
便利用这个闲置的网络，又建立起
一个短信群发的通道。

但中国电信旗下的部分分公
司，不仅默许垃圾短信通过其通道
发送，甚至如广东省东莞分公司，
还建立了一个“小灵通短信网上辅
助发送系统”，方便群发公司利用
电信通道，更快捷地群发短信。按
一秒发送300条计算，一个小时他
们就能发送108万条短信。这些短
信能给东莞带来几百万的收益。

运营商有经济指标压力

法律能否管住利益之手

面对日益严峻的垃圾短信困
扰，26日，工信部发文通告，将在全
国范围内开展电信全行业的群发
短信业务清理整顿专项行动，由各
省(区、市)联动，建立垃圾短信拔
测处罚机制，各级主管部门和电信
企业应主动清查短信群发业务。至
5月底前，工信部将建立垃圾短信
拔测机制，定期开展垃圾短信拔
测，发现问题即时处理。

这并不是有关部门第一次出
手 整 治 垃 圾 短 信 ，而 这 么 多 年
来，为什么垃圾短信还是层出不
穷？飞象网总裁项立刚认为，除
了部分垃圾短信公司利用技术手
段穿越电信运营商屏蔽外，最为
重要的是，有些地方运营商出于
经济指标的压力，默许甚至培植
垃圾短信产业。“尤其是对基层
运营商来说，除非上级公司要求
或者舆论压力大，否则他们不会
主动清除垃圾短信。”

事实上，除了此次工信部主导
的集中整治行动。政府对垃圾短信
的清理已经开始有所动作。从2010
年开始，手机实名制正式推行，
2011年7月，我国群发短信涉罪第
一案宣判，四人入刑。

而目前，对于不堪垃圾短信之
扰 的 市 民 来 说 ，工 信 部 设 立 的

“12321网络不良与垃圾信息举报
受理中心”，正鼓励用户通过短信、
邮件、微博等8种渠道，主动举报垃
圾信息。

个人信息收集中介、群发短信公司、运营商合谋

谁来斩断“垃圾短信产业链”
本报记者 崔滨

促销打折、推荐宣传甚至欺诈、违法的垃圾短
信……就像手机中的“牛皮癣”一样，，不但干扰

正常生活，甚至还威胁手机用户的财产安
全和社会稳定。更令人吃惊的是，从收
集、贩卖个人信息，到短信群发公司
与运营商相互勾结，垃圾短信已形
成一条完整的产业链，攫取着
非法利益。
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